



**Nombre del alumno: Alexa Abigail Pérez Trejo**

**Nombre del profesor: María del Carmen Cordero Gordillo**

**Nombre del trabajo: Tesis profesional**

**Materia: Taller de elaboración de tesis**

**Grado: noveno**

**Grupo: Psicología**

Comitán de Domínguez Chiapas, mayo de 2020



*Análisis de casos*

*Asesinos seriales*

*Theodore Robert Cowell*

*Bundy*

*Francisco Guerrero Pérez*

Alexa Abigail Pérez Trejo

Noveno semestre de Psicología



Con especial afecto a quien hizo que  
todo esto fuera posible, Daniel  
Sánchez mi mayor inspiración para  
plasmear estas letras

Almendra López, mi mentora en el  
ambiente profesional.

María Cordero, un ejemplo de lo que  
debe ser un maestro

# INDICE

## ÍNDICE TENTATIVO

### **Capítulo I**

1.1 Planteamiento del problema

1.1.1 Preguntas de investigación

1.2 Objetivos

1.3 Justificación

1.4 Hipótesis

1.4.1 Variables

1.5 Metodología

1.5.1 Ubicación

1.5.2 Diseño de técnicas de investigación

### Capítulo II Marco histórico

2.1 Infancia y juventud de Theodore Robert Cowell Bundy

2.1.2 Asesinatos cometidos por Theodore Robert Cowell Bundy y sentencia

2.1.3 Infancia y juventud de Francisco Guerrero Pérez

2.1.4 Asesinatos cometidos por Francisco Guerrero Pérez y sentencia

### Capítulo III Marco teórico

3.1 Teoría psicoanalítica de Freud

3.1.2 Etapas psicosexuales

3.2 Teoría del asesino nato por César Lombroso

3.2.1 Fisiología de asesinos según César Lombroso

## INTRODUCCIÓN

El ser humano es maravilloso, capaz de crear y también de destruir. La mente es poderosa y el cerebro que es su origen a pesar de ser estudiado durante tantos años sigue en ocasiones pareciendo un misterio.

Para avanzar y abrirse paso por el sendero llamado vida siempre se posan sobre nosotros dos tipos de cuestiones, informativas y morales. Las primeras tienen que ver con el conocimiento, ¿sé cómo realizar esto? ¿Posibilidad, causas, consecuencias? Mientras que las segundas despliegan dos caminos más entre las ya de por sí complejas encrucijadas de nuestra existencia, ¿bueno o malo?

Cada persona en el mundo tiene su propia concepción de lo que está bien o mal, sin embargo a nivel sociedad, lo que está bien o mal está dictado por parámetros generales de acuerdo a la aceptación común, división por territorio, por cultura terminando en el concepto de moral.

Hay actos que independientemente de la cultura, religión etc. Son calificados como atroces por la mayoría debido a sus características de índole perversa. Por ejemplo, matar, violar, robar. El mal y su raíz han sido incansablemente estudiadas por la psicología, ciencias y ramas asociadas buscando el por qué ciertas acciones pueden llegar a ser cometidas.

Esta tesis se centra en el análisis de dos casos particularmente terribles. Ambos asesinos seriales, en épocas y naciones distintas. Theodore Robert Cowell Bundy mejor conocido como Ted Bundy y Francisco Guerrero Pérez alias "El chalequero". El primero perteneciente a Norteamérica específicamente Estados Unidos de América siglo XX, Francisco Guerrero a la República Mexicana en el siglo XIX.

El objetivo es exponer que tipo de circunstancias condujeron a los antes mencionados a llevar a cabo sus reprochables actos. La idea de la amplia diferencia entre uno y otro está pensada para expandir el número de variables de estudio tales como la cultura a su alrededor e incluso su contexto histórico.

Las similitudes nos permitirán establecer patrones de conducta influenciados por uno u otro factor. Se pretende analizar cada dato de la mano de grandes teorías psicológicas y genéticas de estudiosos tales como Sigmund Freud y César Lombroso.

Basadas principalmente en psicoanálisis, referente a la teoría psicosexual, etapas y/o estadíos que abarcan de la infancia hasta la vida adulta del sujeto. Y en contraparte pero a modo de soporte y retroalimentación la epistemología genética.

# CAPÍTULO I

## PROTOCOLO DE INVESTIGACIÓN

### 1. 1 Planteamiento del problema:

Las leyes rigen la conducta externa del ser humano y son el máximo método de organización de las actividades sociales. Desde el nacimiento hasta morir. Las normas impiden los comportamientos impulsivos que de llevarse a cabo terminarían por forjar un entorno anárquico, la mente del hombre es un campo plenamente analizado y aun así desconocido, las proporciones que esta puede alcanzar en el plano subjetivo son inconmensurables. "La mente del hombre es un misterio".

Cometer un delito conlleva a un pago que más que monetario, abarca una parte de tu vida o ella en su totalidad, pero ¿Qué hay detrás de aquella persona que decidió privar de la vida a otras? ¿Esta persona fue víctima de la violencia que ahora genera? ¿Qué ha marcado su vida? En muchas de las ocasiones no vemos más allá de lo que es un delito, nos anticipamos a juzgar y ponemos una etiqueta que difícilmente se desprende. Llamamos a un criminal persona irracional e incomprensible, ya que como seres humanos tenemos la libertad y capacidad de decidir sin saber elegir en ocasiones el camino más conveniente.

De niños comienzan a inculcarnos valores que desencadenarán una brecha entre lo que es bueno y malo. ¿Pero, qué hay de aquel que no tuvo un guía? ¿Qué hay de aquella persona que conoció el camino malo como bueno para su supervivencia? ¿La maldad puede ser nata? ¿Es importante la economía del seno familiar? ¿Qué hay de aquel niño que en lugar de crecer en un entorno socioeconómico bueno lo hizo en uno regular o incluso en uno bajo?

En su mayoría los asesinos seriales han sido víctimas de violencia, varios más probablemente tuvieron a sus figuras paternas físicamente pero emocionalmente ausentes ¿Puede ser este un factor para cometer un delito? Quizá nos encontremos ante casos que nosotros como sociedad hemos moldeado, puede parecer irónico

que construyamos algo que nos destruye, pero es cierto que la censura en los últimos tiempos se acerca más a conseguir el título de obsoleta. Aunque el asesinato no es una acción exclusiva de la actualidad, se ha visto maximizada y tergiversada por el contenido que se consume de los medios de comunicación, explícitos y ocultos, estos últimos cada vez más accesibles.

Existieron dos asesinos seriales que particularmente llamaron la atención de la prensa, a causa de la naturaleza de sus crímenes y su personalidad diferente. El primero un asesino serial famoso en E.U.A que en aquel tiempo causó gran polémica debido al sinfín de atrocidades cometidas, su nombre fue Theodore Robert Cowell Bundy mayormente conocido como "Ted Bundy", en contraste del vecino del norte nos encontramos a Francisco Guerrero Pérez conocido como "El chalequero" proveniente del Bajío, México.

Ambos personajes tienen expedientes ampliamente documentados debido al revuelo que causó en sus respectivas épocas, cabe mencionar que debido a que difieren los diagnósticos emitidos respecto a la causa de sus crímenes, están sujetos a especulaciones.

### **1.1.1 Preguntas de investigación:**

¿Cómo fue la historia de vida de cada criminal?

¿Cuáles fueron las razones para cometer un crimen?

¿En qué momento comenzaron a cometer crímenes?

¿La dinámica de su entorno influyó en que cometieran un crimen?

¿Sus crímenes tienen que ver con su historia de vida?

¿Se puede nacer malo?

### **1.2 Objetivos**

#### **Objetivo general:**

Analizar la historia de vida de un de los asesinos seriales más famosos en E.U.A y otro de México respectivamente para encontrar el predisponente que desencadenó los asesinatos cometidos.

#### **Objetivos específicos**

Interpretar aspectos relevantes de la historia de vida de cada asesino serial que conllevaron a cometer crímenes.

Identificar a partir de qué momento comienza a cometer asesinatos.

Examinar el entorno en cual el asesino de inmiscuía al realizar un asesinato.

Explicar si su historia de vida influyó al momento de cometer un asesinato.

Investigar en diversas fuentes la raíz fisiológica y psicológica de la maldad respecto a la definición de esta en el entorno social.

### **1.3 Justificación:**

La realización de esta investigación nos dará un panorama más amplio de que la realidad que nos acunne, conociendo así las causas y consecuencias de la violencia que se ha visto reflejada en un porcentaje de la de la sociedad, dichas personas encontradas en un centro de readaptación debido a un acto delictivo, han canalizado su agresividad de forma inhumana y con poco tacto, erróneamente hacia otro ser humano. La realización de esta investigación nos dará un panorama más amplio de la realidad que nos acunne, conociendo así las causas y consecuencias de la violencia que se ha visto reflejada en un porcentaje de la sociedad, dichas personas encontradas

La ignorancia y la apatía evitarán el correcto y pleno desarrollo de la persona y es precisamente en el hogar donde comienza la formación de todo ser humano, por eso mismo los padres deben ser los primeros en generar una crianza positiva llena de valores, destacables en el presente proyecto como lo es el amor, la empatía, respeto.

Dicha investigación será realizada con el propósito de analizar la historia de vida de dos asesinos seriales famosos por su comportamiento sádico e inhumano uno de ellos perteneciente a E.U.A y en contraparte otro a México haciendo así una comparativa de personalidades, experiencias de vida que pueden haber afectado el pasado de los protagonistas perjudicando su presente haciéndolos cometer los crímenes tan atroces de los cuales se les acusó y por los cuáles fueron enjuiciados en su momento.

Esta información puede ser útil en ámbitos variados mostrando los comportamientos que deben atenderse para rechazar posibles consecuencias negativas en el comportamiento humano, lograr entender el porqué de la comisión de delitos de este tipo funciona de manera inversa como un bien educativo y moral. El tratamiento superficial de las conductas psicópatas motivadas por la influencia psicológica de factores ambientales y posiblemente fisiológicos.

La elección del tema en particular el análisis de casos tiene como objetivo primordial desplegar el arsenal de teorías psicológicas aportadas por los estudiosos para explicar el porqué de las conductas atroces de asesinos seriales. Tomando como base la historia de vida y el entorno en el que se inmiscuyeron ambos asesinos seriales.

Abordando a Robert Cowell Bundy y Francisco Guerrero Pérez debido a los delitos con mucha similitud, los asesinatos a mujeres. Ambos teniendo una peculiaridad al cometer actos criminales , posiblemente debido al IQ elevado con el que nacen o generan logrando utilizarlo a favor de sus delitos pero en contra de nosotros como sociedad.

La máxima motivación al realizar esta investigación es lograr dar una respuesta al porque una persona genera violencia y esta misma se vuelve una adicción incontrolable. No tratar de victimizar a un asesino, pero si tratar de entender el porqué de sus acciones.

## **1.4 Hipótesis**

Convertirse en un asesino serial dependerá de las características fisiológicas con las que se nazca, el cómo este vivió su infancia y el entorno en el que este se desarrolló.

### **1.4.1 variables**

Variable independiente:

- Asesino serial

Variable dependiente:

- características fisiológicas
- Infancia
- Entorno

## 1.5 Marco histórico

"Asesino" es una palabra de origen árabe, quiere decir "adicto al hachís". La definición de asesino es muy amplia debido a las múltiples definiciones, originadas en parte por su forma de actuar, sus actitudes, su consideración, etc. El término refiere originalmente a una persona que priva de la vida a otra.

La ciencia, establece que un asesino es aquel que actúa con alevosía, ensañamiento y obtiene una compensación en la consumación del acto.

Un asesino en serie suele ser una persona que asesina a tres o más personas, generalmente en servicio de gratificación psicológica anormal, con los asesinatos que tienen lugar durante más de un mes e incluyendo una ruptura significativa (un «período de reflexión»)

El término inglés y el concepto de «asesino en serie» se atribuyen comúnmente al ex agente especial del FBI Robert Ressler en 1974, y la autora Ann Rule postula en su libro *Kiss Me, Kill Me* (2004), que el crédito en inglés para acuñar el asesino en serie de largo plazo va al detective de LAPD Pierce Brooks, que creó el sistema de ViCAP en 1985.

Sin embargo, existe una amplia evidencia de que el término se usó en Europa y los Estados Unidos anteriormente. El término y concepto alemán fue acuñado por el influyente Ernst Gennat, quien describió a Peter Kürten como Serienmörder (literalmente «asesino en serie») en su artículo «Die Düsseldorfer Sexualverbrechen» (1930). Y, según el Oxford English Dictionary, el término específico «asesino en serie» surgió por primera vez en un artículo de cine alemán escrito por Siegfried Kracauer sobre la película de expresión alemana *M* (1931), que retrata a un Serienmörder pedofílico.

En su libro *Serial Killers: The Method and Madness of Monsters* (2004), el historiador de la justicia penal Peter Vronsky argumenta que aunque Ressler podría haber acuñado el término «homicidio en serie» dentro de la ley, en Bramshill Police Academy en Gran Bretaña, Y «serial murderer» aparecen en el libro de John Brophy *The Meaning of Murder* (1966). En su estudio más reciente, Vronsky afirma que el término «asesinato en serie» entró por primera vez en el uso popular estadounidense cuando fue publicado en *The New York Times* en la primavera de 1981, para describir al asesino en serie de Atlanta Wayne Williams. Posteriormente, a lo largo de los años ochenta, el término fue utilizado en las páginas del *New York Times* en 233 ocasiones, pero a fines de la década de 1990, en la segunda década de la publicación, el uso del término escaló a 2.514 veces en el periódico nacional *De registro* «.

Antecedentes criminales e información global de los citados asesinos seriales.

## **Francisco Guerrero Perez**

Alias: “El Chalequero” / Mexican Jack the Ripper

Ocupación: Zapatero

Lugar y fecha de los crímenes: Peralvillo, Ciudad de Mexico 1880-1888/1908

Víctimas: Mujeres Jovenes (prostitutas) y 1 anciana.

Total de Víctimas: Aproximadamente entre 17 y 20 asesinatos

Modus Operandi: Estrangulador, Asesino Sexual, Carnicero; Abordaba a las mujeres y les proponía tener sexo, posteriormente las torturaba, las violaba, las apuñalaba y las degollaba tirando sus restos en los alrededores de Río Consulado. Consideraba que sus víctimas eran infieles y merecían morir.

Captura y condena: Arrestado el 13 de junio de 1888 y condenado a muerte, sin embargo el Presidente Porfirio Díaz cambió la sentencia a sólo 20 años en la prisión de San Juan de Ulúa, Veracruz quedando en libertad en 1904.

Informe final: Fue nuevamente arrestado el 13 de junio 1908, por el asesinato y decapitación de una anciana, fue sentenciado a muerte en septiembre de ese año en la cárcel de Belem, pero falleció de tromboembolia en Noviembre de 1910 mientras esperaba su ejecución.

En México, el primer caso, según registros periodísticos, fue el de Francisco Guerrero, "El Chalequero", a finales de siglo XIX; él desataba toda su furia contra prostitutas, mató a más de 20 en la Ciudad de México.

El Chalequero era un conocido Tahir del barrio de Peralvillo, pasaba sus días en la pulquería los Coyotes, donde las prostitutas le daban dinero por sus favores sexuales, ya que se rumoraba que era un buen amante.

A pesar de tener a varias mujeres a su lado, Francisco Guerrero sentía la necesidad de matar a mujeres que no fueran fieles a sus esposos. Se deshacía de los cuerpos de sus víctimas por los alrededores del Río Consulado.

Durante los años 1880, Francisco Guerrero, mejor conocido como "El Chalequero", debido a su peculiar vestimenta de pantalones estrechos, fajas multicolores y chalecos con agujetas o sus chaquetas charras; cometió más de 20 crímenes violentos contra mujeres que trabajaban como prostitutas en las calles de la ciudad de México.

El modus operandi de Guerrero era sencillo, abordaba a las mujeres y les proponía sin más rodeos un encuentro sexual, posteriormente, dependiendo de la disposición de cada víctima para satisfacer los deseos del homicida, Guerrero las violaba, apuñalaba y degollaba tirando sus restos en los alrededores de Río Consulado.

El multiasesino era descrito como «guapo, elegante, galán y pendenciero». Vestía con pantalón de casimir gris, chaqueta negra, sombrero ancho y zapatos negros. Gozaba de una colección de pantalones estrechísimos y por supuesto de chalecos, con agujetas y chaquetas charras, con vivos de cuero.

La gente decía que tales elegantes ropajes no le costaban un centavo, pues era sostenido por una de sus amantes, conocida como la Burra Panda; además Francisco Guerrero era mantenido por un grupo de mujerzuelas.

Hacia 1888, la lista de mujeres que aparecieron degolladas en los márgenes del Río Consulado había crecido escandalosamente.

La policía no descansó hasta el momento en que logró capturar al matador tras su último asesinato: Murcia Gallardo retó al Chalequero a que se hicieran «bolas» en

la Calzada de Guadalupe. Tras su desaparición, un vecino lo denunció y con el testimonio de varias mujeres fue atrapado y se le pudo enjuiciar y condenar a muerte.

A diferencia de otros criminales históricos, El Chalequero nunca trató de ocultar su verdadera identidad. El 13 de junio de 1888, tras varios años de burlar a la justicia y mientras en Londres Jack el destripador conmocionaba al mundo; Francisco Guerrero fue finalmente arrestado y condenado a muerte en México, sin embargo el Presidente Díaz cambió la sentencia a sólo 20 años en la prisión de San Juan de Ulúa quedando en libertad en 1904.

El 28 de abril 1908 apareció el cadáver de una anciana degollada en las márgenes del Río Consulado. Un reportero de El Imparcial concluyó que las huellas del cuchillo que presentaba el cadáver correspondían a la cuchillada de borrego y exactamente al estilo del Chalequero. Esta información llenó de pavor a la población.

Fue nuevamente arrestado el 13 de junio 1908, exactamente 20 años después de la primera aprensión, por el asesinato y decapitación de la anciana, características típicas en los crímenes de “El Chalequero”, fue sentenciado a muerte en septiembre de ese año pero falleció de tromboembolia cerebral en el Hospital Juarez en noviembre de 1910 a 4 meses de su ejecución. Su cuerpo fue enterrado en una fosa común.

## **Theodore Robert Cowell Bundy**

Theodore Robert Cowell nació en Burlington, localidad estadounidense situada en Vermont, el 24 de noviembre de 1946. Hijo de Eleanor Louise Cowell cuando ésta era muy joven y de padre desconocido, fue criado por sus abuelos y se le hizo creer tanto a él como al resto de la sociedad que su madre era en realidad su hermana. Ésta le rechazaba en sus primeros años, siendo motivo de vergüenza para la familia. Según declaraciones posteriores del sujeto, al parecer su abuelo era violento y maltrataba a su abuela, criándose en un entorno aversivo.

En 1950 se mudó junto con su madre a Washington, la cual un año más tarde contrajo matrimonio con John Bundy. Theodore Cowell sería adoptado por éste y recibiría su apellido, si bien a pesar de la presencia de intentos de acercarse por parte de su padre adoptivo no consiguió mantener una buena vinculación afectiva.

Debido entre otros aspectos a la vivencia de un rechazo continuado y de violencia intrafamiliar, Ted Bundy empezó ya desde la infancia a manifestar una personalidad retraída e infantil, con poco contacto social. Asimismo empezó a mostrar síntomas de lo que hoy en día se consideraría un trastorno disocial, manifestando un comportamiento cruel y llegando a entretenerse capturando, matando, mutilando y descuartizando animales.

Ted Bundy se inscribió en la Universidad de Puget Sound y empezó a estudiar psicología, área en la que resultó ser un buen estudiante. En 1967 se enamoró y empezó una relación con una compañera de la universidad, Stephanie Brooks. Sin embargo, dos años más tarde ésta se licenció y terminaría por dejar la relación debido a su inmadurez y ausencia de objetivos claros. Bundy se obsesionó con ella, mandándole frecuentes cartas con las que intentaba reconquistarla.

Durante el mismo año abandona los estudios, y en esta época empieza a tener diferentes empleos en los que no dura demasiado tiempo. En 1969 empezó una relación con Elizabeth Kloepfer que duraría cinco años, a pesar de seguir en contacto por carta con su anterior relación.

Tiempo después terminaría por graduarse, y en 1973 se inscribe en la Universidad de Washington para estudiar Derecho. Se interesa también y empieza a participar en el mundo de la política por el partido republicano y vincularse a diferentes actividades comunitarias, llegando a ser voluntario en un servicio telefónico de ayuda a mujeres sexualmente agredidas e incluso a ser condecorado por salvar a un menor de ahogarse. Volvería a encontrarse con Stephanie Brooks y a tener una breve relación con ella, que esta vez terminaría él tras volverse extremadamente frío.

Sin embargo, sería durante 1974 cuando se empezarían a registrar sus primeros asesinatos confirmados.

Si bien anteriormente ya había cometido diferentes hurtos, los primeros asesinatos documentados de este asesino en serie no ocurrían hasta 1974 (si bien se sospecha que pudo estar involucrado en otros casos anteriores).

En enero del año 1974, aún en la universidad, Ted Bundy entraría en la habitación de Joni Lenz para posteriormente golpearla con una barra de hierro y violarla. A pesar de que sobrevivió, sufrió graves heridas y daños cerebrales permanentes. Llevaría a cabo el mismo procedimiento con Lynda Ann Healy, a quien en este caso mataría. Hizo desaparecer el cadáver, si bien no limpió la sangre.

Esta muerte daría inicio a una cadena de asesinatos en el que desaparecieron numerosas jóvenes estudiantes, siendo algunas de ellas Carol Valenzuela, Nancy

Wilcox, Susan Rancourt, Donna Mason, Laura Aimee, Brenda Ball, Georgann Hawkins, Melissa Smith o Caryn Campbell entre otras muchas.

### Modus operandi

El modus operandi de Bundy se basaba inicialmente en seguir y secuestrar a sus víctimas hasta su casa para allí estrangularlas. Sin embargo con el tiempo y viendo que tenía facilidad para manipular debido a su carisma y resultaba atractivo para muchas féminas, fue cogiendo confianza y empezó a buscar víctimas durante el día, siendo usual que simulara tener un brazo roto para pedir ayuda para llevar cosas a su coche.

Las víctimas eran a menudo violadas y descuartizadas, llegando a conservar el sujeto partes de sus cuerpos como la cabeza como trofeos de sus crímenes. No era raro que mantuviera relaciones con los cuerpos una vez muerta la víctima, así como la presencia en éstos de mordiscos por parte del asesino.

Durante el mes de noviembre del año 1974, Bundy fingió ser un oficial de policía para acercarse a Carol DaRonch y hacerla subir a su coche. La joven accedió pensando que si dirigían a la comisaría, pero se encontró con que Bundy paró el coche e intentó esposarla. Afortunadamente Carol DaRonch consiguió zafarse antes de ser inmovilizada y huir, tras lo cual acudió a la policía. Ello condujo al primer retrato robot del sospechoso.

Dicho retrato hizo que diversos testigos pensarán en Bundy como posible autor de los hechos, incluyendo su por aquel entonces novia Elizabeth. A pesar de ello, no se le pudo identificar totalmente y se terminó por desestimar la posibilidad de que se tratara del asesino.

Ted Bundy siguió secuestrando y matando a numerosas jóvenes, variando su aspecto y viajando a diferentes estados con el fin de no levantar sospechas.

Pero en 1975 un coche de policía dio el alto al coche de Bundy y terminó por encontrar elementos indicativos como palancas, esposas y cinta con el que inmovilizar a las víctimas. Ted Bundy fue detenido. En este caso, sería identificado por DaRonch como el autor de su secuestro.

En 1976 daría inicio el primero de los juicios a los que sería sometido Ted Bundy. En este caso se le juzgaba por el secuestro de DaRonch, resultando en una condena de quince años de prisión.

Sin embargo, el análisis del coche en que fue detenido permitió que se hallaran evidencias de la implicación de Bundy en la desaparición y asesinato de Melissa Smith y Caryn Campbell (concretamente se encontró pelo de ambas mujeres). Ello condujo a que se le sometiera a un segundo juicio, ya con cargos de asesinato. En este segundo juicio Bundy decidió representarse a sí mismo como abogado, motivo por el que se le permitió visitar la biblioteca de cara a preparar su defensa. Sin embargo aprovechó la situación para escapar, si bien sería atrapado por las fuerzas policiales seis días después.

Volvió a fugarse en 1977, en este caso consiguiendo huir hasta Chicago y adoptando una identidad diferente. Durante esta fuga volvió a matar, en esta ocasión atacando a tres jóvenes en una fraternidad univesitaria (Chi Omega), de las cuales una logró sobrevivir, y a otra joven posteriormente. Asimismo, también secuestró y mató a Kimberly Leach, una muchacha de doce años de edad.

Finalmente fue detenido en un hotel de Florida, después de que la matrícula de su coche fuera reconocida. Tras ser detenido por segunda vez, sería juzgado el 25 de junio de 1979 por asesinato.

Se le permitió ejercer su propia defensa, pero las pruebas existentes en su contra (testigos que le vieron salir de la fraternidad e incluso supervivientes de sus agresiones, junto con pruebas físicas como la comparación entre las marcas de mordeduras en los cuerpos y la dentadura de Bundy, terminaron conduciendo a que fuese declarado culpable y condenado a morir en la silla eléctrica.

A pesar de ser sentenciado a muerte, la ejecución de Ted Bundy tardaría años en llegar. Y es que Bundy intentó retrasar todo lo posible la fecha de su ejecución, confesando múltiples asesinatos (algunos reales y otros posiblemente para obtener más tiempo) y ofreciendo pistas sobre la localización de las víctimas y pretendiendo colaborar con la policía para obtener prórrogas de su condena. Si bien se consideran ciertos treinta y seis de los asesinatos, se sospecha que pudo haber muchas más víctimas. Incluso llegó a ofrecer colaborar en la detención de otros asesinos.

A pesar de sus actos, recibió a menudo cartas de fans que decían amarle. Durante este tiempo sería acusado y juzgado por la muerte de la pequeña Kimberly Leach, que se saldó con una segunda condena a la pena capital. Durante el mismo juicio Ted Bundy contraería matrimonio con Carole Ann Boone, una de las numerosas fans que creían en su inocencia y con la que terminaría por tener una hija.

Durante sus últimos años sostuvo entrevistas con psiquiatras en las que narró su vida y se analizó su estado mental. Finalmente fue ejecutado el 24 de enero de 1989

## 1.6 Marco conceptual

Asesino serial

Violencia

Fisiología

Psicología

Violación

Feminicidio

Sadismo

Psicopatía

Sociopatía

Readaptación

Respecto al trabajo realizado por un psicólogo criminalista un asesino en serie, es aquel que mata tres o más víctimas de forma sucesiva y con periodos de "enfriamiento" entre ellas. La característica principal de esta tipología es la existencia de un período de enfriamiento y una individualización de los crímenes en cuanto a que cada víctima puede verse por separado en momento y lugar. (Jiménez Serrano, 2014)

En cuando a la definición de asesino serial planteada por el FBI se refiere a "homicidio de dos o más víctimas por el mismo delincuente, en distintos eventos" (Alcaraz, 2014, pp. 53)

Por su parte, Holmes y Holmes (1994) definen al asesino serial como aquel que asesina a tres personas en un periodo de tiempo superior a treinta días con una víctima por cada asesinato.

La violencia es definida por la Organización Mundial de la salud como: "el uso intencional de la fuerza o poder físico, de hecho o como amenaza, contra uno mismo, otra persona o un grupo o comunidad, que cause o tenga muchas probabilidades de causar lesiones, muerte, daños psicológicos, trastornos del desarrollo o privaciones" (Fernández, Mercedes; Sánchez, Aída, 2014)

Toma del investigador francés Jean Claude Chesnais, quien dice: "La violencia en sentido estricto, la única violencia medible e incontestable es la violencia física. Es el ataque directo, corporal contra las personas. Ella reviste un triple carácter: brutal, exterior y doloroso. Lo que la define es el uso material de la fuerza, la rudeza voluntariamente cometida en detrimento de alguien". Una segunda definición se encuentra en una cita que la autora realiza de Jean-Marie Domenach: "Yo llamaría violencia al uso de una fuerza abierta o escondida, con el fin de obtener de un individuo o un grupo eso que ellos no quieren consentir libremente". La última definición la refiere del investigador Thomas Platt, quien habla de al menos siete acepciones del término violencia, dentro de las cuales la que menciona como más precisa es: "fuerza física empleada para causar daño".

La fisiología es el estudio del funcionamiento normal de un organismo vivo y las partes que lo componen, incluidos sus procesos físicos y químicos. La palabra fisiología significa literalmente "estudio de la naturaleza". Aristóteles (384-322 a.C.)

La fisiología es la ciencia que se encarga de conocer y analizar las funciones de los seres vivos. A partir de la reunión de los principios que proponen las otras ciencias exactas, esta disciplina otorga sentido a las relaciones dentro de los elementos que le dan vida al ser vivo. (Raffino, María Estela, 2019)

Según la OMS la fisiología es la ciencia que estudia las funciones de los seres vivos y su regulación, incluyendo la homeostasis y la adaptación

La psicología es la disciplina que investiga sobre los procesos mentales de personas y animales la palabra proviene del griego psico (actividad mental o alma) y logía

(estudio) esta disciplina analiza las tres dimensiones de los mencionados procesos: cognitivo, afectivo y conductual. (Julián Pérez Porto; Ana Gardey, 2008)

La psicología es una ciencia social y una disciplina académica enfocadas en el análisis y la comprensión de la conducta humana y de los procesos mentales experimentados por individuos y por grupos sociales durante momentos y situaciones determinadas. (Raffino, María Estela, 2020)

La psicología es la ciencia que se ocupa tanto teórica, como prácticamente al estudio de los aspectos biológicos, sociales y culturales del comportamiento humano, tanto a nivel social como individual así como también del funcionamiento y desarrollo de la mente humana. (Ucha, Florencia 2008)

Una violación es un acto de menosprecio y abuso contra algún ente que tenga dispuesto para sí mismo alguna norma o precepto establecido que indique cuál debe ser la acción a ejecutarse o la función que debe cumplir. (Concepto definicion.de 4 de noviembre del 2016)

El código penal reserva la calificación de violación a la imposición de una relación sexual con penetración mediante violencia con intimidación, artículo 179 (Lascurain Sánchez, Juan Antonio, 2018)

Agresión sexual consistente en el acceso carnal por vía vaginal, anal o bucal, o introducción de miembros corporales u objetos por alguna de las dos primeras vías (diccionario del español jurídico)

La muerte violenta de mujeres por razones de género, ya sea que tenga lugar dentro de la familia, unidad doméstica o en cualquier otra relación interpersonal, y la comunidad, por parte de cualquier persona, o que sea perpetrada o tolerada por el estado y sus agentes, por acción u omisión. (Reza, Jazmín, 2015)

Por su parte, Julia Monárrez considera que “el feminicidio comprende toda una progresión de actos violentos que van desde el maltrato emocional, psicológico, los golpes, los insultos, la tortura, la violación, la prostitución, el acoso sexual, el abuso

infantil, el infanticidio de niñas, las mutilaciones genitales, la violencia doméstica, y toda política que derive en la muerte de las mujeres, tolerada por el Estado”

La investigadora mexicana Marcela Lagarde acuñó el término “feminicidio”. Lo definió como el acto de matar a una mujer sólo por el hecho de su pertenencia al sexo femenino.

Perversión sexual de quién provoca su propia excitación cometiendo actos de crueldad en otra persona. Crueldad refinada, con placer de quién la ejecuta. (Donatien Alphonse Francis de Sade, Marqués de Sade)

El sadismo correspondería, entonces, a un componente agresivo de la pulsión sexual, componente que se ha vuelto autónomo, exagerado, elevado por desplazamiento (descentramiento) al papel principal. (Reyes Díez, Fernando)

El sadismo se clasifica dentro de los trastornos mentales como una parafilia y se refiere a las fantasías sexuales recurrentes en las que una persona somete a otra a su voluntad para castigarla y humillarla tanto física como mentalmente, lo cual lo lleva al placer sexual. (Ayala Cárdenas, Rodrigo, 2018)

Psicopatía Según P. PINEL (1809): Designa a los individuos que van en Contra de las Normas con el término “locura sin delirio”, para describir un patrón de conducta caracterizado por falta de remordimientos, ausencia completa de restricciones.

Según B.RUSH (1812): Introduce en 1812 una dimensión moral, al describir a un tipo de sujetos poseedores de una “depravación moral innata” caracteriza a estos sujetos como poseedores de un patrón de irresponsabilidad de larga evolución (sin manifestar culpabilidad, vergüenza o duda sobre las consecuencias destructivas de sus acciones).

Según E. KRAEPELIN (1903): Propuso el término que hoy utilizamos de "personalidad psicopática", para referirse a: “Personalidades pobremente dotadas por influencias hereditarias, dañadas en sus procesos germinativos y otras

influencias físicas tempranas en el desarrollo; cuya condición era parte de un proceso irreversible"

La sociopatía es un trastorno recogido en el manual diagnóstico y estadístico de los trastornos mentales DSM5, como trastorno de la personalidad antisocial. Este trastorno se define como " una afección mental por la cual una persona tiene un patrón prolongado de manipulación, explotación o violación de los derechos de otros " (Biblioteca nacional de medicina de E. U)

Trastorno de la personalidad caracterizado por comportamientos anti sociales (real academia española, diccionario de la lengua española)

Readaptarse socialmente, significa volver a hacer apto para vivir en sociedad, al sujeto que se desadaptó y que, por esta razón, violó la ley penal, convirtiéndose en delincuente. (Mancera Rodríguez, Luis, 2018)

Se entiende por reinserción social al proceso mediante el cual un individuo que por algún motivo ha abandonado o sido privado de libertad y de vinculación y participación para con la sociedad intenta volver a formar parte de la comunidad. (Psicología y mente, 2020)

## 1.7 Marco teórico

Cesare Lombroso antropólogo y médico Italiano apporto al Derecho Penal y a la Criminología su Teoría del criminal Nato. Lombroso es influido por Charles Darwin y con base en el estudio de un famoso delincuente de su época, cuyo cráneo presentaba ciertas anormalidades, que fueron comunes en los primeros.

Lombroso llego a una conclusión en la que sé que el delincuente es el eslabón perdido pues en la evolución de la especie, el simio se convierte en hombre , pero queda un pequeño espacio que es en donde entra el hombre delincuente , este es un ser que no llego a evolucionar adecuadamente , por lo mismo se quedó en una etapa intermedia entre el simio y el hombre. Al examinar distintos delincuentes , llego a una conclusión de que el criminal no es un hombre común si no que por sus característicos rasgos morfológicos y psíquicos , constituye a un tipo especial , siendo antropología general según la definición de Quatrefagues, la historia natural del hombre, la Zoología es la historia natural de los animales , la Antropología Criminal no es más que el estudio de la variedad humana , de un tipo particular, es la historia natural del hombre alienado , el criminal según Lombroso presenta signos de inferioridad orgánica y psíquica.

Lombroso al investigar dice que el criminal nato, idéntico al loco moral, con fondo epiléptico, ser atávico de tipo biológico y anatómico especial.

De aquí pasa a el estudio del delito y la prostitución entre los salvajes , dice que se prostituyen con mayor facilidad , que viven en la promiscuidad , que cometen fácilmente homicidio , matando niños , viejos, mujeres, y enfermos, que roban y cuyas penas son terribles, le llama particularmente la atención al canibalismo por: necesidad, religión, prejuicios, piedad filial , guerra, glotonería, vanidad, etc.

Compara como muchas de estas actitudes son comunes al tipo del delincuente nato, comparando a este con un salvaje, al cual le gusta tatuarse es supersticioso, le

gustan los amuletos, prefiere los colores primarios, etc. Después habla de la teoría del niño que tiene que ver mucho con esta del delincuente nato, lo cual destruye el concepto del niño como una blanca paloma, al que después se le llamara perverso polimorfo por Freud, dice que coinciden mucho en:

Cólera, venganza, celos, mentira falta de sentido moral, escasa efectividad, crueldad, ocio y flojera, caló, vanidad, alcoholismo y juego, obscenidad, imitación.

Freud creía que la personalidad se desarrollaba a través de una serie de etapas en la infancia en las que las energías o impulsos que buscan el placer de la Identificación se enfocan en ciertas zonas erógenas. Esta energía psicosexual, o libido, la describió como la fuerza impulsora detrás de la conducta.

La teoría psicoanalítica sugiere que la personalidad se establece generalmente a la edad de cinco años, que las primeras experiencias juegan un papel importante en el desarrollo de la personalidad y siguen influyendo en el comportamiento más adelante durante toda la vida.

Para Freud, la infancia es una etapa crucial en la que se da forma a nuestra personalidad y comportamiento como adultos. Consideraba el desarrollo como un proceso discontinuo, creía que cada uno de nosotros debe pasar por una serie de etapas durante la infancia, las llamadas etapas psicosexuales.

Si estas etapas psicosexuales se completan con éxito, el resultado es una personalidad sana. Si debido a algún problema no se resuelven en su momento, aparecen las llamadas "fijaciones". Una fijación es un foco persistente en una etapa psicosexual anterior. Hasta que este conflicto no se resuelve, el individuo seguirá estando "atascado" en esta etapa. Por ejemplo, una persona que está fijada en la fase oral, puede ser demasiado

dependiente de los demás y puede buscar la estimulación oral a través de fumar, beber o comer.

Según Freud, los impulsos de placer que buscan los niños (y que se rigen por el Ello) se centran en que buscan los niños (y que se rigen por el Ello) se centran en un área diferente del cuerpo, llamados una zona erógena, en cada una de las cinco etapas de desarrollo: oral, anal, fálica, de latencia y genital.

# **Metodología**

## **Método**

El método de investigación científica es el conjunto de reglas y procedimientos que orientan el proceso para llevar a cabo una investigación. En cuanto a sus reglas y procedimientos generales, el método de investigación científica es común a todas las ciencias y responde a las siguientes características: Es racional, sistemático, exacto, verificable y aunque busca conscientemente la verdad se reconoce falible. (Guía curricular UDS, 2020)

## **Metodología: Analítico, Deductivo**

El Método analítico: es aquel método de investigación que consiste en la desmembración de un todo, descomponiéndolo en sus partes o elementos para observar las causas, la naturaleza y los efectos. El análisis es la observación y examen de un hecho en particular. Es necesario conocer la naturaleza del fenómeno y objeto que se estudia para comprender su esencia. (Limón Ruiz, Ramón, 2010)

Método deductivo: conocimiento se obtiene de lo general a lo particular. La deducción se lleva a cabo aplicando las reglas de inferencia (Guía Curricular UDS, 2020)

## **Tipo de investigación: Documental, estudio de casos**

Investigación Documental: Según Baena (1985), la investigación documental es una técnica que consiste en la selección y compilación de información a través de la lectura y crítica de documentos y materiales bibliográficos, bibliotecas, bibliotecas de periódicos, centros de documentación e información.

Estudio de casos: Según Hartley es la orientación teórica y el énfasis del investigador en la comprensión, profundización y análisis de los procesos implícitos en el caso y en la relación con sus propios contextos (1994).

### **Enfoque metodológico: Cualitativo**

Enfoque cualitativo: Taylor y Bogdan (1987), citados por Blasco y Pérez (2007:25-27) al referirse a la metodología cualitativa como un modo de encarar el mundo empírico, señalan que en su más amplio sentido es la investigación que produce datos descriptivos: las palabras de las personas, habladas o escritas y la conducta observable.

### **Corriente epistemológica: Psicoanálisis, Antropología Criminal**

Psicoanálisis: disciplina científica que estudia, investiga y describe el alma humana cómo se forma, cómo se desarrolla, cómo está estructurada y como funciona. Todo esto en sus aspectos llamados "normales" o sanos. Remitiéndonos a las palabras de Freud; es un método para explorar los procesos mentales inconscientes, una técnica para tratar las enfermedades psíquicas. (Aslan, Carlos Mario, 2020)

Antropología criminal: Rama de la antropología que estudia la personalidad, el comportamiento y las organizaciones criminales a partir de los rasgos morfológicos y físico-psíquicos de la persona o de los grupos sociales o humanos. (Enciclonet 3.0, 2020)

### **Técnicas de investigación: Documental (Libros, Películas, Revistas, Consultas sitio web)**

Ubicación: En la a presente investigación se realizara estudio de casos de dos asesinos; proveniente de E.U Theodore Robert Cowel Bundy el segundo, primer

asesino serial en México Francisco Guerrero Pérez. En un lapso de tiempo de seis meses.

Criterios de inclusión: Asesinos seriales Theodore Robert Cowel Bundy, Francisco Guerrero Pérez.

Criterios de exclusión: Otros asesinos seriales no antes mencionados

## **CAPITULO II**

### **Origen y evolución del tema**

#### **2.1. Infancia y juventud de Theodore Robert Cowell Bundy**

*Ted: - Vivíamos en la calle Sheridan en Tacoma. Era la segunda casa desde la esquina, del lado occidental de la calle. Nos mudamos aproximadamente en 1951...*

*Sí, recuerdo a Warren Dodge, fue mi amigo de la infancia. Ambos practicábamos fútbol en el campo frente a la taberna, y luego íbamos a pescar en el muelle junto a las vías del tren.... Tengo cierta inclinación por ver las cosas en orden cronológico. Horas, fechas, lugares...*

*Mi infancia en la calle Sheridan no fue desagradable. Recuerdo aquellos días, paseando con mis amigos, la aventura, las exploraciones... Eran días de cazar ranas y jugar a las canicas.*

*En primer grado era el mejor atrapando ranas. Era un hombre rana. Me enorgullecía mi habilidad para detectar aquellos ojos saltones que ejercían súbitamente de la turbia superficie del estanque.*

*Sandi Holt (amiga de la infancia de Ted): - Jugábamos con los niños de cuatro manzanas vecinas... Había una marcada diferencia entre los ricos y los pobres del vecindario y la familia de Ted estaba entre los pobres. Pero eran absolutamente adorables. Su mamá era secretaria. El Sr. Bundy era un excelente padre. Los padres de Ted lo llevaban a la Iglesia todos los domingos. Participaban en el club de libros, de lobeznas, de niñas exploradores, niños exploradores. Enviaban a los niños al campamento de la Iglesia. Eran padres sumamente dedicados... Pero el era distinto, Tuvo problemas por mucho tiempo debido a un horrible impedimento del habla. Así que lo molestaban mucho. No encajaba ni siquiera en los campamentos. Ted no lograba aprender las cosas que los otros chicos hacían. No podía atar nudos, no podía disparar bien, no podía ganar las carreras y tenía mal*

*carácter. Le gustaba asustar a la gente. Le gustaba construir trampas para tigres en el bosque...*

*En la secundaria Ted quería ser algo que no era. Quería ser presidente. Iba a mostrarle al mundo que era alguien especial, fanfarroneaba mucho...*

*Ted: - Me iba bien en la escuela, fui candidato a la presidencia estudiantil. Mis mejores amigos también jugaban al fútbol, estaba en el equipo de atletismo, iba a esquiar los fines de semana. Yo era parte del grupo.*

*Sandi Holt: - Trató de engañarte, te mintió. No era nada atlético. Quería ser el número uno de la clase pero nunca lo fue. Empezó a hacerse más solitario.*

*Ted: - Algunos me veían como alguien tímido e introvertido. No quería ir a bailes, no quería salir a tomar cerveza. Era bastante... Podría decirse que era serio, pero nunca un marginado social.*

*Sandi Holt: - Ted no tuvo una relación cercana con nadie. No recuerdo que haya tenido pareja y en su momento pensé que era... Algo terrible, porque era un chico guapo.*

*Ted: - No hay nada en mi pasado como para deducir que yo sería capaz de cometer asesinatos.*

*Entrevistador: - ¿Absolutamente nada?*

*Ted: - En absoluto*

Los fragmentos anteriores se obtuvieron del documental "Apuesto demonio" Conversaciones con asesinos: Las cintas de Ted Bundy. Producido por Netflix del año 2019.

Las respuestas emitidas por el sujeto de nuestro estudio son resultado de la entrevista a la que se sometió dentro de la prisión Estatal de Florida en la década de los 80. Las respuestas de su amiga de la infancia son parte de una comparación

realizada entre la perspectiva del propio Ted acerca de su infancia, en contraste con una opinión exterior.

Theodore Robert Cowell Bundy nació el 24 de noviembre de 1946, su madre fue Louise Cowell y su padre un veterano de la fuerza aérea, su identidad permaneció desconocida durante toda su vida. La madre de Ted junto con el se mudan a la residencia de los padres de ella.

Al paso del tiempo le hacen creer al niño que sus abuelos, son en realidad sus padres quedando su madre como si fuese su hermana. Esto último para protegerla de la crítica social contra las madres solteras, además de que ella rechazaba el hecho de ser madre a tan temprana edad.

El abuelo que desempeñaba el rol de padre mostraba un comportamiento excesivamente violento con su esposa, también su hija y por consecuencia con el propio Ted a quien llegó a inflingirle daño físico en varias ocasiones. Era un católico recalcitrante, maltrataba animales y poseía una gran colección de pornografía a la que el niño en ese entonces tuvo acceso. Su abuela era agorafóbica y extremadamente sumisa, tomaba tratamientos para la depresión. Castro, Eduardo Muy Interesante MX.

En determinado momento a la edad de tres años el pequeño Ted colocó alrededor de su tía mientras dormía una cantidad importante de cuchillos filosos apuntando hacia ella.. Al despertar la mujer terminó consternada ante la mirada perturbada del infante.

Los constantes abusos de parte de su figura paterna, padre de su madre los obligaron a dejar atrás ese círculo violento buscando un nuevo sitio para vivir.

Bundy de 4 años y su madre se mudan a Tacoma donde ella conoce a Johnny Culpepper Bundy con el cual contrajo matrimonio en 1951. Ted asume el apellido Bundy que conservaría toda la vida.

De esta relación surgen 4 medios hermanos con los cuales Ted nunca pudo compenetrar. La incomodidad se apoderó de la atmósfera pues el lazo afectivo entre su padre político y sus medios hermanos con el no pudo afianzarse.

Creció en él una afición por la casa de animales llegando a torturados, mutilarlos o descuartizarlos . Durante su adolescencia descubrió el engaño que fue perpetrado por su núcleo familiar, el hecho de que su supuesta hermana era su madre y sus supuestos padres, sus abuelos. Generó en Bundy una sensación de desprecio hacia su progenitora.

Fragmentos de los datos recopilados fueron obtenidos de diversas entrevistas hechas durante el periodo comprendido entre las numerosas audiencias programadas en su contra, los juicios por asesinato. Todas hechas públicas a través de la prensa y los medio sociales.

*Ted: - Siendo joven, un jovencito, quiero decir entre 12 y 13 años yo encontré fuera de mi casa, en las tiendas y otros negocios de la vecindad revistas de pornografía no tan violentas, lo que llaman pornografía refinada. Pero como le expliqué a usted anoche... Explorábamos los callejones escondidos de nuestro vecindario, donde la gente tira la basura y todo lo que sobra, limpian sus casas y de vez en cuando encontrábamos libros de pornografía cruda que son más groseros, más gráficos y más explícitos de los que se pueden comprar en la tienda del vecindario. Y a esto se suman también las revistas policiacas y de pornografía cruda...*

*Entrevistador: - ¿y las que incluyen violencia?*

*Ted: - Sí, y eso es algo que quiero enfatizar. La pornografía más dañina y estoy hablando por experiencia propia, por experiencia real, dura y personal. La pornografía más dañina es la que muestra violencia sexual. Por qué la Unión de estas dos fuerzas como lo sé muy bien trae consigo comportamientos tan terribles que no pueden describirse.*

*Entevistador: - Volvamos atrás, ¿qué pensaba en ese momento?*

*Ted: - Bueno, pero antes de seguir adelante. Es importante que la gente me crea, no estoy culpando a la pornografía, no estoy diciendo que está fue la responsable de que yo saliera e hiciera determinadas cosas. Aceptó la total responsabilidad por todo lo que hice, ese no es el caso. Lo importante es ver como este tipo de literatura contribuyó a formar y a moldear mi comportamiento violento.*

*Entrevistador: - ¿Encendió sus fantasías?*

*Ted: - Exacto y todo pasó por etapas, gradualmente las cosas no tiene que suceder o por lo menos a mí no me sucedieron de la noche a la mañana. Mi experiencia con la pornografía que trata con la sexualidad en una forma violenta es que una vez que uno está entregado a ella es como una enfermedad, como un vicio, yo seguía buscando materiales más potentes, más explícitos, más groseros, tal como hace un drogadicto...hasta que llega el momento en el que la pornografía ya no te sirve, y es entonces cuando uno se pregunta si haciendo algo en la realidad experimentará más placer que el que experimenta con solo leer o ver pornografía...*

La última ocasión en la que Ted Bundy brindó una entrevista, fue horas antes del momento de su ejecución el 24 de enero de 1989 al doctor James Dobson.

La idea central a tratar fué su acercamiento a la pornografía a temprana edad, más específicamente su transición entre un tipo de pornografía comercial y otro tipo, de obtención más compleja y de contenido no apto incluso para adultos., conocido como pornografía cruda. Sin culpar a este tipo de contenido Bundy esgrime ideas que pretender convencer al público de mantener a sus hijos alejados de esto.

*Ted:- ... Yo lo que espero resulte de esta entrevista es que se entienda que la sociedad debe protegerse de sí misma porque en este momento como hemos estado hablando, existen fuerzas sueltas por todo el país particularmente las fuerzas de este tipo de pornografía cruda en donde por un lado personas de buenas intenciones condenan el comportamiento de un Ted Bundy mientras por otro pasan enfrente de un montón de revistas llenas del tipo de cosas que empujan a los jóvenes por el camino que tomó Ted Bundy, esa es la ironía. No estamos hablando sólo de la moralidad, estamos hablando, lo que estoy diciendo trasciende el justo*

*castigo que la gente desea con mi muerte, vamos más allá del castigo porque no hay manera en el mundo de que a través de mi muerte se pueda revivir a todas esas hermosas niñas o se pueda borrar el dolor que he causado. Sin embargo hay muchos otros niños que juegan en las calles de este país y estarán muertos mañana, pasado mañana y al mes siguiente porque hay jóvenes que están leyendo y viendo las cosas que hay en las revistas y en las películas de hoy en día.*

Último comentario respecto a la pornografía cruda que emitió Ted Bundy durante una de las múltiples entrevistas filmadas durante su estadía en prisión.

### **2.1.2 Asesinatos cometidos por Theodore Robert Cowell Bundy y sentencia**

Comienza a estudiar psicología en la universidad de Puget Sound, área en la que destacó como buen estudiante. En 1967 se enamoró y comenzó una relación con Stephanie Brooks compañera suya. Ella culminó la carrera y también su relación por motivos tales como la ausencia de madurez de Ted y de objetivos claros.

Bundy se obsesionó con ella y de forma asidua escribió muchas cartas con el propósito de reconquistarla. Abandonó los estudios el mismo año e inició una trayectoria laboral efímera, duró muy poco en cada empleo.

1969, relación incipiente con Elizabeth Kloepfer. Con quien duró cinco años aún mientras intentaba ponerse en contacto con Stephanie Brooks.

Después de su graduación se inscribe a la Universidad de Washington en 1973 para matricularse en Derecho además de ser condecorado por salvar a un niño de ahogarse. También se relacionó con figuras importantes del Partido Republicano, sus intereses comenzaron a inclinarse considerablemente sobre la política.

Ese mismo año retorna brevemente a su relación con Brooks con la cual duró poco tiempo pues ahora fue el quien terminó con ese compromiso para después

desaparecer. Durante un período cercano a un año tuvo problemas con el alcohol y cometió varios robos en negocios comerciales y viviendas.

1974, comienza el registro confirmado de los asesinatos perpetrados por Ted Bundy.

El 4 de enero de 1974, entró a la habitación de Joni Lenz, de 18 años, golpeándola con una barra de hierro y violándola con la pata de una cama. Provocándole daño cerebral permanente y graves heridas.

Casi un mes más tarde atacó el dormitorio de la estudiante Linda Ann Healy de 21 años, a quien asesinó e hizo desaparecer el cadáver sin limpiar la sangre. Posteriormente fue encontrada un año más tarde en una montaña cercana a la Universidad de Washington.

En la primavera y verano del mismo habrían desapariciones de varias universitarias y madres jóvenes entre las que se encontraron Carol Valenzuela, Nancy Wilcox, Susan Rancourt, Doña Mason, Laura Aimee, Brenda Ball, Georgann Hawkins, Melissa Smith o Caryn Campbell.

La secuencia en orden cronológico incluyó varios nombres más y permitió dictaminar un modus operandi según testimonios de personas que se encontraban en el momento último en el que las mujeres fueron vistas.

El criminal se presentaba de noche o de día, con un brazo enyesado y en el otro una pila de libros, pidiendo ayuda a mujeres para entrar a su Volkswagen, meter sus libros o hacerlo encender. Un hombre bien parecido y joven.

Las fechas a continuación pertenecen todas al año 1974.

9 de febrero, desapareció Carol Valenzuela de 20 años de edad en Vancouver, Canadá, su cadáver fue descubierto junto con otro en octubre. 11 de febrero, Nancy Wilcox de 16 años desapareció y nunca fue hallada. 12 de marzo, Dona Mason, 19 años, desapareció mientras se dirigía a un concierto de Jazz en su campus universitario. 17 de abril, Susan Rancourt de 18 años, desapareció mientras

caminaba por los jardines del Central Washington State College. 17 de mayo, Roberta París, 20 años, fue citada por unas amigas para tomar un café y nunca se presentó, algunos testigos la última vez que la vieron dijeron que entablaba conversación con un sujeto que le pedía ayuda para subir unas cosas a su auto. Primero de junio, Brenda Ball, 22 años, salió de la Taberna Flam de Burien, Washington luego de comentarles a sus amigos que pediría un aventón con destino a Sun City, California. La última vez que se le vió hablaba con un hombre con un brazo en cabestrillo. Veinte días después denunciaron su desaparición.

11 de junio, Georgann Hawkins de 18 años perteneciente a la fraternidad Kappa Alpha Theta, desapareció después de despedirse de su novio y buscar libros para preparar un examen. 14 de julio, Janice Otto dejó una nota a su compañera de cuarto mencionando que iría en bicicleta al parque Lake Sammamish. En tal lugar se le vió hablando con un hombre que tenía un brazo enyesado y que le pidió ayudar para subir unos libros a su auto. Desaparecida... Tres días después Denise Naslund que pasaba el día con su novio y unos amigos fue secuestrada. Su cadáver apareció en agosto flotando en el lago.

18 de octubre, secuestró y asesinó a Melissa Smith, la hija del sheriff local cuando iba a pasar la noche en casa de una amiga. Su cadáver se encontró nueve días después en Summit Park. 30 de octubre, Laura Aimee de 17 años fue secuestrada mientras regresaba de una fiesta de Halloween. Su cuerpo apareció en los montes Wasatch. Tenía la cabeza golpeada con un objeto de metal y había sido violada.

8 de noviembre, Carol Daronch fue engañada por Ted haciéndole creer que querían robar su auto. Carol lo acompañó y él al subir al coche quiso esposarla, Carol logró zafarse y escapar, del forcejeo se obtuvo la descripción del hombre, del vehículo y el tipo de sangre del atacante. Esa misma noche Debby Kent de 17 años desapareció del estacionamiento escolar del Instituto Viewmont, allí se encontró las llaves de las esposas con las que Ted había intentado someter a Daronch. La directora de la obra que se llevaba a cabo esa noche pudo notar a un hombre parecido al sospechoso, este le había pedido que identificara un coche pero ella se negó.

Un mes después un sujeto desconocido reportó haber visto el Volkswagen que estaba en busca por la policía, saliendo del último lugar en el que se vió a Debby Kent.

Posteriormente en 1975 se trasladó a Colorado. Dando inicio a una nueva sucesión de crímenes.

12 de enero, Caryn Campbell 23 años, desapareció en un hotel de Aspen, regresaba a su habitación mientras su familia descansaba en el salón. Su cadáver fue encontrado brutalmente golpeado y violado varios kilómetros lejos en un banco de nieve. 1 de marzo, se hallaron restos de Brenda Ball, Linda Healy, Susan Rancourt y Roberta Parks posteriormente también de Dona Mason. 15 de marzo, secuestró a Julie Cunningham de 26 años cuando se dirigía a una taberna en Val, Colorado. Su cuerpo no ha sido hallado. 6 de abril, Denise Oliverson desapareció tras discutir con su marido y hacer un viaje a Grand Junction, Colorado. No fue encontrada.

Nueve días más tarde el 15, Melanie Cooley de 18 años desapareció cuando regresaba del Instituto. Su cuerpo fue hallado el 23 de abril. La chica había sido golpeada con una barra, tenía una funda de almohada en su cabeza amarrada fuertemente a su cuello, además de ambas manos atadas. 1 de junio, Suelo y Robertson de 24 años desapareció practicando autostop. La vieron hablando con un hombre en un camión la última vez y su cadáver fue encontrado en Georgetown, Colorado el 21 de agosto.

El 16 de agosto de 1975 un patrullero detuvo un Volkswagen para comprobar su matrícula. El sospechoso se dio a la fuga pero fue detenido. En el vehículo se encontró una palanca de metal, esposas, cinta y otros objetos que iniciaron una investigación a gran escala sobre Theodore Robert Cowell Bundy.

Tras haber sido sentenciado a una pena de 15 años con posible libertad condicional fugó el 7 de junio de 1977, tras visitar en su encierro la biblioteca de la Corte de Aspen. Eludió a la policía durante seis días y volvió a ser arrestado. El 30 de diciembre del mismo año volvió a escapar. Esta vez huyó a Chicago y Florida

utilizando el seudónimo de Kenneth Missner. Nuevamente se suscitó otra línea de asesinatos en el año 1978.

14 de enero, Karen Chandler y Kathy Klener fueron halladas en la fraternidad Chi Omega de la Universidad de Florida, por Nita Neary, estaban gravemente heridas. También se encontró el cadáver de Lisa Levy que había sido violada brutalmente y golpeada en la cabeza, además Margaret Bowman estaba con el cráneo destrozado y había sido estrangulada. Se vio salir a un tipo de gorra azul y una carpeta envuelta en un trapo.

Más lejos de allí esa misma noche, Bundy atacó a Cheryl Thomas quien sobrevivió a una tremenda golpiza. Tenía en cráneo fracturado en cinco partes. La mandíbula rota y el hombro dislocado. 9 de febrero, secuestró a Kimberly Leach, de 12 años en Lake City. Bundy la secuestró mientras regresaba a la escuela por un bolso olvidado. Murió durante la violación y su cuerpo fue encontrado ocho semanas después en Florida.

Bundy se deshizo de la camioneta robada en la cual se transportaba y regreso a su apartamento en Tallahassee. Casi fue detenido mientras intentaba robar otro vehículo y logró escapar. Posteriormente limpió su apartamento de huellas, robó un Volkswagen y dejó Tallahassee. Tuvo problemas en un hotel con tarjetas que había hurtado y que habían sido denunciadas y terminó en Pensacola, Florida, un oficial reconoció las placas reportadas como robadas y tras una breve persecución fue apresado.

El 25 de junio de 1979 en Miami Florida se le juzgó por los crímenes de Chi Omega. Bundy ejerció como su propio abogado. Las pruebas en su contra fueron aplastantes, el testimonio de Nita Neary, del odontólogo Richard Souvirón e incluso la madre de Ted. El 24 de julio del mismo año fue condenado a morir ejecutado en la silla eléctrica según la ley del Estado de Florida, el juez Edward Cowart guió el juicio.

*Edward Cowart: - ¿Han llegado a un veredicto señora Clerck?*

*Sra. Clerck: - En la corte del segundo distrito judicial del condado del Lewon, Florida, caso número 78670, el Estado de Florida contra Theodore Robert Bundy, veredicto: nosotros, el jurado de Miami Dade, Florida el 24 de julio de 1979, hallamos al acusado Theodore Robert Bundy, respecto al cargo de la división, homicidio en primer grado de Margaret Bowman: culpable.*

*Respecto al cargo tres de la acusación, homicidio en primer grado de Lisa Levy: culpable.*

*Bundy:- se negaron a considerarme algo parecido a una persona normal. No me entienden, no me entienden para nada.*

*Juez Edward Cowart: - La corte piensa que estos dos homicidios fueron aberrantes, atroces y crueles, y que fueron extremadamente perversos, sorprendentemente malvados, viles y producto del deseo de infligir el mayor dolor posible y una absoluta indiferencia por la vida humana.*

*Esta corte, de forma independiente pero concordante, con el veredicto del jurado, le impone la pena de muerte al acusado Theodore Robert Bundy. Cuídese, jovencito.*

*Bundy: - Gracias.*

*Juez Edward Cowart: - Se lo digo sinceramente, cuídese. Es una tragedia para esta corte ver tal desperdicio de humanidad, como el que hemos visto en este juzgado. Usted es un joven brillante, hubiera sido un buen abogado, me hubiera gustado verlo ejercer, si hubiera elegido otro camino, cuídese. No siento animosidad hacia usted quiero que lo sepa.*

El 7 de enero de 1980 se le juzgó por la muerte de Kimberly Leach. Tras contratar y despedir abogados, fallar la apelación por incapacidad mental y casarse durante el juicio con su novia Carol Ann Boone aprovechando una antigua ley del Estado de Florida se le atribuyó la calidad de culpable y se trasladó a la prisión de Raidford.

*George Dekle (fiscal del condado de Columbia, Florida): - El juicio de Kim Leach fue el primer caso de homicidio en el que actué como fiscal, la gente nos criticó: ¿por*

*qué malgastar el dinero del condado enjuiciándolo si ya lo condenaron a pena de muerte? – si de damos dos penas de muerte así nos aseguraríamos...de que fuera ejecutado... es más probable que una se cumpla...*

*George Dekle (fiscal del condado de Columbia, Florida): - La estrategia del juicio era simple, teníamos muchísima evidencia, había un testigo ocular que vió a Bundy cargando Kim Leach en su camioneta en la escuela. Y en la camioneta que hallamos una mancha de sangre. El tipo de sangre era el mismo que el de Kim, encontramos gran cantidad de fibras de la ropa de Kim Leach en la camioneta, hallamos fibra de blazer azul de Bundy en la ropa de Kim, teníamos huellas. Había una montaña de evidencias contra el...*

*Juez del caso Leach: - Esta corte decidió por el primer cargo de la acusación, que usted Theodore Robert Bundy, sea declarado culpable de homicidio en primer grado y sea sentenciado a muerte por el asesinato de Kimberly Leach...*

*Bundy: - Dígale al jurado que se equivocó...*

*Juez del caso Leach: - Denegado, que regrese el jurado...*

*Ted Bundy (en la prisión de Florida): - No me siento culpable. Me siento menos culpable ahora de lo que me sentía antes. En serio, de nada. Y no es que me haya olvidado de algo, que haya cerrado parte de mi mente o la haya olvidado. Creo que entiendo todo lo que hice. Estoy en la posición envidiable de no tener que sentir culpa. Eso es todo. La culpa es el mecanismo que usamos para controlar a la gente. Es una ilusión. Es un mecanismo de control social y no es saludable.*

Días antes de la fecha programada para su ejecución, Ted Bundy decidió confesar parcialmente, información sobre sus crímenes. Comunicándoselo a su abogada defensora que hasta ese entonces había estado posponiendo la ejecución.

20 de enero de 1989.

*Ted Bundy: - He llegado el punto en el que veo que voy a tener que decirte, a ti y a los demás, todo lo que se sobre los llamados “casos sin resolver”. Soy el único*

*poseedor de esa información. Así son las cosas. Para hacer un buen trabajo para todos, voy a necesitar tiempo.*

22 de enero del mismo año.

*Bill Hagmaier (agente especial FBI): - Estoy aquí, en la prisión de Florida en Raiford Florida con el señor Ted Bundy. Tenemos una reunión y ahora faltan dos días para su ejecución programada. ¿En cuántos homicidios ha participado?*

*Ted Bundy: - Bueno, contamos unos 30. Los sumamos. Es tarde en la noche, como dijo, pero creo que el número se acerca.*

*Bill Hagmaier (agente especial FBI): - ¿Podría decirme brevemente en que Estados fueron y en que épocas?*

*Ted Bundy: - Sí, puedo decirlo brevemente. California, Oregon, Washington, Idaho, Utah, Colorado y Florida, entre... 1973... 1978.*

*Bill Hagmaier (agente especial FBI): - De los 30 en los que participó, ¿sabe cuántos cuerpos enterró?*

*Ted Bundy: - Es una buena pregunta. Cielos... ¿Quizás diez?*

*Bill Hagmaier (agente especial FBI): - ¿Diez de las 30?*

*Ted Bundy: - Sí, algo así...*

*Bill Hagmaier (agente especial FBI): - De acuerdo. En algunos casos, no se en cuantos. Optó por decapitar a las víctimas. ¿Recuerda a cuantas de las 30?*

*Ted Bundy: - Quizá a media docena.*

Confesión a Bob Kepler, detective del condado King, en Washington.

*Ted Bundy: - ¿Me oye?*

*Bob Kepler: - Sí, lo oigo.*

*Ted Bundy: - De acuerdo. Dije que la cabeza de la chica Hawkins fue cercenada y llevada unos 20 o 40 metros para ser enterrada a unos 8 metros del camino, en una ladera rocosa. ¿Me escuchó?*

Se impuso la pena el 24 de enero de 1989 y fué declarado muerto a las 7:16 a.m. A sus 42 años. Alfredo Serra, 2018 Especial para INFOBAE.

### **2.1.3. Infancia y juventud de Francisco Guerrero Pérez**

Bertha Hernández (2018) Francisco Guerrero nació en 1840 en el Bajío. Su infancia fué investigada bastante después del momento de su muerte.

Pertenecía a una clase muy pobre lo cual le impidió tener acceso a medios educativos. Fué abandonado por su padre y su madre utilizó la violencia como elemento formativo. Fué el décimo primer hijo.

*Periodista: - Era de clase muy humilde.... casi, prácticamente analfabeta. Qué pues como en aquella época vivió en una situación familiar muy contraindicada en donde los padres pues prácticamente no le ponían atención o lo que es más, la madre, absorbente, lo golpeaba, era demasiado dominante... (Azteca noticias 21 de junio 2011 programa).*

Ejerció el oficio de Zapatero a los 22 años de edad, momento en el cual se trasladó a la Ciudad de México en busca de un porvenir diferente. En específico en la colonia Peralvillo.

El propio Francisco se consideraba católico y devoto de la Virgen de Guadalupe, según los comentarios que ejercía sobre sí mismo había llegado a ocupar en su niñez un puesto en una iglesia como Sacristán.

Datos mencionados de múltiples testigos de la época en la que el sujeto de estudio vivió y también del lugar en el que residió manifestaron que poseía una ubicación

en la calle del Padre Lecuona. Se le atribuyeron características tales como, el que era mantenido por sus múltiples amantes, las cuales le compraban las prendas que vestía.

Se preocupaba con esmero de su apariencia física y tenía grandes dotes de galantería y buenas maneras a pesar de su condición analfabeta en un principio. Mostraba gran habilidad para la empatía.

Hasta 1908, fue que un grupo de periodistas retrataron para las masas la imagen más cercana al parecido real de Francisco Guerrero en sus tiempos de juventud, anteriores a la serie de asesinatos que dio comienzo en 1880. *“un hombre delgado de tez morena, estatura mediana, escrupulosamente arreglado a la manera occidental, con un comportamiento refinado y galante, solo con una mirada penetrante y vacía” (Gerardo y col.2008).*

#### **2.1.4. Asesinatos cometidos por Francisco Guerrero Pérez y sentencia**

13 de febrero de 1888, Guerrero cobró su penúltima víctima, una mujer de nombre Murcia Gallardo que ejercía como prostituta en la colonia de en la que el residía, Peralvillo. Abusó sexualmente de ella y la degolló. Después se deshizo del cadáver arrojándolo al Río Consulado.

El mote "Chalequero" que le fué conferido al sujeto de estudio tuvo dos posibles orígenes el primero relacionado a su indumentaria, la cual aunque en ocasiones variables, estaba conformada por pantalones entallados de cachemira, fajas multicolores y chalecos de charro. Proveniente de terceros se le describía de esta forma "... guapo, elegante, galán y pendenciero..." (Anónimo, 1888) Hernán Halmaguer (2011). El segundo por sostener relaciones sexuales "A chaleco" de manera forzada.

Sus víctimas, fueron todas prostitutas a excepción de la última que era una mujer de la tercera edad.

Colocando a Murcia Gallardo como la pieza clave; y que serviría para su enjuiciamiento, de su línea de crímenes, algunos de los nombres de otras de sus víctimas son los siguientes: Candelaria Mendoza, Francisca Rivera alias "la chíchara", María de Jesús González, Margarita alias "burra Panda", María Guadalupe Villagrán, Josefina Rodríguez, María Muñoz, Lorenza Urrutía. (Vanguardia 2018). La gran mayoría de sus víctimas fatales no pudieron ser identificadas, en algunos casos sólo fueron identificadas parcialmente.

Se le atribuyó el asesinato de al menos entre 18 y 20 prostitutas. Entre el año 1880 y 1888 el período donde se encontró gran actividad.

Abordaba a sus víctimas con el pretexto de hacer uso de sus servicios sexuales. Después de utilizarlos las ultrajaba para posteriormente asesinarlas por estrangulamiento o degollación, en ocasiones también las decapitó. Utilizaba para estos fines un cuchillo para curtir la piel que cumplía las funciones derivadas de su oficio como zapatero. Lazo, Norma (2007) Sus crímenes sin el estar consciente poseían una similitud bastante amplia con el modo de actuar que utilizaba un asesino serial muy sonado en Londres Inglaterra, por lo que se le llegó a comparar con él, "Jack el destripador", además de que fueron contemporáneos en periodo de actividad criminal. (Jeffrey M. Pilcher 2006)

En 1908, fue publicado un reporte gráfico de uno de los ataques atribuidos a Guerrero, la supuesta víctima era una prostituta llamada Lorenza Urrutía (quien también actuaría como testigo en el juicio por la muerte de la penúltima víctima, según relató: ella había conocido a Guerrero cerca de las vías férreas en la colonia Peralvillo, el hombre se le acercó para "pedirle lumbre para su cigarrillo", acto después sacaría un cuchillo con el cual la amagaría, menciona le pidió lo acompañara a charlar en un punto cerca de ahí; en esta ocasión la mujer pudo escapar gracias a que engañó al asesino para que la dejara ir a "recoger un dinero".

Dos meses después se volvería a encontrar con Guerrero, esta vez sin tanta suerte; la condujo hasta una cueva alejada de la población, ahí la violó y torturó cerca de 2

días, ella pudo salir con vida porque Guerrero se fue durante un momento para ir a comprar pulque. (El libro rojo 2008 y Escrito con sangre 2011).

Francisco Guerrero no ocultó su calidad misoginia y tampoco los crímenes que cometió antes de encontrarse en el ojo de las investigaciones policíacas por sus homicidios. Tuvo una esposa llamada María y procreó cuatro hijos. No fué denunciado por miedo.

Francisco Guerrero comentaba en las cantinas y otros lugares públicos que frecuentaba con sus conocidos los ideales que le llevaban a elegir o descartar una posible víctima. Le fidelidad era considerada por Guerrero como un atributo imprescindible en la actitud que las mujeres prestaban hacia los hombres, creía además que el adulterio era un delito que debía ser castigado con la muerte. Consideraba la labor de las trabajadoras sexuales la peor puesto que su naturaleza les impedía mostrar lealtad o fidelidad hacia algún hombre en particular. Hernán Almaguer, 2011.

El 13 de febrero de 1888 “El chalequero” fue arrestado por el detective Francisco Chávez, después de haber sido denunciado por tres vecinos, José Montoya, Eulalia González y Lorenza Urrutía,. La denuncia fue declarada por el asesinato de Murcia Gallardo.

Al verse descubierto por la policía local negó las acciones en las que se había visto envuelto.

Después de su captura surgió una nueva denuncia proveniente de una mujer de nombre Emilia, lo acusaba de intento de homicidio y violación, se dedicaba al oficio de lavandera. Fue agredida por Guerrero cuando regresaba de una peregrinación al pueblo de La Santísima, cerca de la Villa de Guadalupe. La abandonó a las orillas del Río Consulado dándola por muerta.

Fue condenado a pena de muerte por el asesinato de Murcia Gallardo, además del atentado contra Emilia. No se pudo comprobar su implicación en los otros crímenes que mostraban un patrón similar al que mostraba al actuar.

Porfirio Díaz conmutó su sentencia a 20 años de reclusión en la prisión de San Juan Ulúa. (Amalia Rivera, 2007). Durante su estancia en la cárcel declaró que su texto favorito era “Los misterios de París” de Eugenio Sue.(Gerardo y col.2008)

Su archivo se confundió con el de algunos presos que por razones administrativas recibirían el indulto. Francisco quedó libre en 1904 por esa razón. (Escrito con sangre 2011).

El 13 de junio de 1908 fue arrestado por segunda ocasión. Esta vez por el asesinato de una anciana de la cual no hubo plena identificación, solo se supo que su nombre era Antonia. Ocurrió de la misma manera que los asesinatos anteriores, fue hallado su cadáver a orillas del Río Consulado degollado. Se indica que el probable móvil del crimen fue que la víctima hizo enojar al sujeto.

José Inés Rodríguez además de dos hermanas apellidadas Solorio fueron testigos del suceso, el primero era pastor de ovejas y se encontraba arreando su ganado cuando escucho gritos, pudo presenciar la escena completa desde unos matorrales. Las segundas presenciaron como el individuo, Francisco, se lavaba la sangre de brazos, cara y torax a pocos metros de la escena del crimen en el mismo río. (Gerardo y col. 2008).

Fue llevado a la prisión de Lecumberri y sentenciado nuevamente a pena de muerte, esta vez sin la intervención de ningún tipo de autoridad que intercediera por él. Estando preso por segunda ocasión se volvió aficionado de la novela “Pablo y Virginia” de Jacques – Henri Bernandin de Saint – Pierre según sus propias declaraciones. La cual leía constantemente. (Alfonso Reyes, 1962).

Antes de cumplirse el plazo previo a la ejecución falleció de una tromboembolia cerebral a la edad de 70 años. El año exacto en el que se desató la Revolución Mexicana 1910. Fue hallado inconsciente en su celda y se le trasladó al Hospital Juárez.

libro “El lado oscuro del porfiriato” de James Alex Garza describe escenas del juicio por el asesinato de Murcia Gallardo e incluso varios de los crímenes que cometió.

Su primera violación ocurrió en 1881. Atacó a Candelaria Mendoza García, la conoció en una pulquería llamada “El coyote”, la invitó a bailar. Después trató de tener relaciones sexuales con ella quien se resistió. Guerrero la derribó, la amenazó de muerte con su cuchillo para curtir y la violó. Intentó robarle sin éxito debido a que no llevaba dinero. La hirió con su cuchillo por esa razón.

Se desconoce la fecha de su segunda fechoría pero los fiscales afirmaron que ocurrió entre 1881 y 1884. Dentro de los informes policiacos se indicó que Guerrero golpeó y violó a María de Jesús Martínez.

En septiembre de 1886, Guerrero dio muerte a Margarita “La Burra Panda”. El caminaba por la vía del tren Veracruz – México cuando se encontró con ella y dos hombres desconocidos. Margarita comentó algo a uno de los hombres al oído, entonces este insultó a Francisco. Este evitó una confrontación y siguió su camino para después volver más tarde al lugar. Encontró a la mujer sola y la enfrentó. Un hombre no identificado apareció en escena y amenazó a “el chalequero”. En un ataque de furia apuñaló a “la Burra Panda” mortalmente y huyó. La técnica con la cual el sujeto de estudio degollaba a sus víctimas fue llamada “la cuchillada del borrego”.

1887, Antonio Mayorga dueño de una cantina en Peralvillo, que anteriormente había sido oficial de policía fue testigo del caso Murcia Gallardo. Mencionó que la antes mencionada había estado en su negocio una noche de diciembre del mismo año. Había discutido con un hombre conocido como “El chalequero”, uno de los alias de Guerrero. Dentro de la cantina, ambos personajes se embriagaron con pulque hasta muy tarde. Dos testigos más fueron mujeres de la zona, Concepción Escamilla y Eduviges N. Mayorga quien dijo que Gallardo se emborrachó tanto que comenzó a insultar a Guerrero con gritos.

Gallardo le dijo que estaba celosa de que otras mujeres se fijaran en Guerrero y que ella conocía su identidad real. Textualmente dijo “Yo sé que tú eres el terror de Santa Ana, pero no te tengo miedo”. Posteriormente lo retó a pelear fuera del lugar. Guerrero accedió y no se volvió a saber de Murcia. Hasta que su cuerpo fue hallado

sin vida por la policía a orillas de Río Consulado con quince puñaladas una de ellas en la yugular.

La fiscalía utilizó en el juicio el testimonio de un hombre en las cercanías que dijo haber visto a un individuo que llevaba un cuchillo grande en la noche que asesinaron a Gallardo.

El mismo año 1887, el 5 de agosto, Guerrero había atacado a Emilia Gonzalez, una lavandera fuera de la municipalidad de Guadalupe Hidalgo quien confesó lo que le aconteció antes de fallecer unas semanas después por tres heridas inflingidas en su cuerpo con un cuchillo.

Iba camino a casa cuando fue interceptada por Francisco, quien la amenazó de muerte si no tenía relaciones sexuales con él, ella se negó. Ante la negativa la derribó y atacó apuñalándola tres veces. Abandonó su cadáver en el mismo sitio que sus demás víctimas creyendo que estaba muerta.

Después de que los testigos declararan acerca de la muerte de Francisca N. alias "La chicharra" especialmente Candelaria García. Guerrero Pérez rompió su silencio afirmando que estaba sola cuando él la mató contrariamente a la declaración que sostenía que la víctima estaba en compañía de otras mujeres.

Después intentó construir una defensa que se basó en sostener que había asumido el mote de "el chalequero" para asustar a las chicas que conocía en las pulquerías y que el verdadero asesino era Ángel Perea, un operador en la planta textil de San Antonio Abad. Se desechó la información cuando se investigó las posibles ubicaciones del mencionado. Debido a esto El chalequero acusó a su mejor amigo José Montoya de la muerte de tres de las posibles víctimas, entre ellas Murcia Gallardo. También declaró que todas sus confesiones habían sido mentira porque habían sido extraídas a través de la tortura. La fiscalía desechó las quejas por falta de evidencia y tomó una última pista. Francisco Guerrero Pérez iba vestido con un chaleco negro y pantalones negros, la misma ropa que varias de sus víctimas sobrevivientes habían afirmado que llevaba cuando fueron atacadas. (El imparcial, 5 de septiembre de 1908).

# BIBLIOGRAFÍA

Rodríguez Mancera, Luis, (2018) Readaptación social, "enciclopedia jurídica online", recuperado de:  
<https://www.google.com/amp/s/mexico.leyderecho.org/readaptacion-social/amp/>

Castillejo Mimenza, Óscar, (2020) reinserción social: que es y cuáles son sus efectos, "psicología y mente" recuperado de:  
<https://psicologiaymente.com/social/reinsercion-social>

ConceptoDefinicion.de, Redacción. ( Última edición:30 de julio del 2019). Definición de Asesino Serial. Recuperado de: <https://conceptoDefinicion.de/asesino-serial/>. Consultado el 3 de marzo del 2020

Darkness, Hugo (2012) Asesino serial: El chalequero (México) sitios web clauzzen.org recuperado de  
<https://www.google.com/amp/s/clauzzen.org/2011/11/22/asesino-serial-el-chalequero-mexico/amp/>

Castillero Mimenza, Óscar, Ted Bundy: Biografía de un asesino en serie artículo, portal "Psicología y mente, recuperado de :  
<https://psicologiaymente.com/forense/ted-bundy>

## Conceptos

Jiménez, Serrano J (2014) Asesino en serie; definición, tipología y estudio sobre esta temática, pp 5, recuperado de:

[https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=https://www.uv.es/GICF/3R1\\_Jimenez\\_GICF\\_10.pdf&ved=2ahUKEwiJxsTXqf\\_nAhULP60KHZEcdP0QFjAAegQIBxAC&usg=AOvVaw2AWpLIRRDUt-jUvS\\_-u8J5](https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=https://www.uv.es/GICF/3R1_Jimenez_GICF_10.pdf&ved=2ahUKEwiJxsTXqf_nAhULP60KHZEcdP0QFjAAegQIBxAC&usg=AOvVaw2AWpLIRRDUt-jUvS_-u8J5)

Quirós Zúñiga, Daniel; Cordero Molina, Sofía (2009) asesinos en serie: un acercamiento al perfilado psicologico. Estudio del primer caso documentado de un psicópata serial en Costa Rica, Tesis para maestría en criminología , recuperado de:

[https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=http://repositorio.uned.ac.cr/reuned/bitstream/120809/1280/1/Asesinos%2520en%2520%2520serie%2520un%2520acercamiento%2520al%2520perfilado%2520psicologico.pdf&ved=2ahUKEwiYjf2Yrv\\_nAhVCQq0KHae9CogQFjAAegQIBRAB&usg=AOvVaw1IMcy\\_OSITJK5tW1cZhhFU](https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=http://repositorio.uned.ac.cr/reuned/bitstream/120809/1280/1/Asesinos%2520en%2520%2520serie%2520un%2520acercamiento%2520al%2520perfilado%2520psicologico.pdf&ved=2ahUKEwiYjf2Yrv_nAhVCQq0KHae9CogQFjAAegQIBRAB&usg=AOvVaw1IMcy_OSITJK5tW1cZhhFU)

Martines Pacheco, Agustín (2016) , Política y Cultura, Significado y aproximaciones sobre el tema de la violencia, Inscrito en el Doctorado en Ciencias Sociales de la UAM-Xochimilco, México. Recuperado de :

[http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0188-77422016000200007](http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0188-77422016000200007)

Pérez Porto, Julián; Gardey, Ana (2008) "definición de psicología" definicion. De, recuperado de <https://definicion.de/psicologia/>

Raffino, María Estela, (2020) concepto de psicología, Concepto. De, recuperado de <https://concepto.de/psicologia-3/>

Ucha, Florencia, (2008) definición de psicología, definicion, ABC recuperado de <https://www.definicionabc.com/social/psicologia.php>

Raffino, María Estela, (2019) concepto de fisiología. Concepto. De, recuperado de <https://concepto.de/fisiologia/>

Introducción a la fisiología (2011) recuperado de <https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=https://www.studocu.com/es/document/universidad-de-cordoba-espana/fisiologia-animal/apuntes/tema-1-introduccion-a-la>

fisiologia/406638/view&ved=2ahUKEwiprXyuf\_nAhUYGDQIHazUALMQFjAGegQIBxAC&usg=AOvVaw2RpSVIKyM4bpjh-Ko1SVfS

## Violación

ConceptoDefinicion.de, Redacción. ( Última edición:4 de noviembre del 2016). Definición de Violación. Recuperado de: <https://conceptoDefinicion.de/violacion/>. Consultado el 3 de marzo del 2020

Lascurain Sánchez, Juan Antonio, (2018), que es una violación elpais.com recuperado de: [https://www.google.com/amp/s/elpais.com/elpais/2018/11/23/opinion/1542999406\\_572177.amp.html](https://www.google.com/amp/s/elpais.com/elpais/2018/11/23/opinion/1542999406_572177.amp.html)

Diccionario del español jurídico, real academia española recuperado de <https://dej.rae.es/lema/violaci%C3%B3n>

Reza, Jazmín, (2015) fundación para la justicia y el estado democrático del derecho , recuperado de <https://www.fundacionjusticia.org/que-es-un-femicidio/>

Oficina Regional para América Central del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH) con el apoyo de la Oficina Regional para las Américas y el Caribe de la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU Mujeres) . Modelo de protocolo latinoamericano de investigación de las muertes violentas de mujeres por razones de género (femicidio/feminicidio) Diseños e Impresiones Jeicos, S.A., Panamá recuperado de [www.oacnudh.org](http://www.oacnudh.org) y [www.onumujeres.org](http://www.onumujeres.org)

Amiguet, Teresa, (2014) sadismo viene de Sade, lavanguardia.com, recuperado de <https://www.google.com/amp/s/www.lavanguardia.com/hemeroteca/20141202/54420841309/marques-de-sade-sadismo-sexualidad-perversiones-biografia-historia-filosofia-literatura-erotismo.html%3ffacet=amp>

Reyes Díez, Fernando, psicólogo y psicoanalista , el sadismo; bloog personal, recuperado de <https://www.fernandoreyesdiez.com/sadismo/>

Ayala Cárdenas, Rodrigo, (2018) sadismo, el trastorno sexual donde el dolor significa placer, culturacolectiva, recuperado de <https://www.google.com/amp/s/culturacolectiva.com/adulto/definicion-y-origen-del-termino-sadismo/amp>

Universidad de Alicante, (2007) psicópatas y asesinos múltiples, "concepto de psicopatía. Evolución histórica" . Recuperado de [https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=https://rua.ua.es/dspace/bitstream/10045/4097/1/Microsoft%2520PowerPoint%2520%2520Tema%25201.pdf&ved=2ahUKEwi077u0f\\_nAhUpljQIHWfVASEQFjAAegQIBBAC&usg=AOvVaw2lGfqe4zcfH\\_eiVR2gEV94](https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=https://rua.ua.es/dspace/bitstream/10045/4097/1/Microsoft%2520PowerPoint%2520%2520Tema%25201.pdf&ved=2ahUKEwi077u0f_nAhUpljQIHWfVASEQFjAAegQIBBAC&usg=AOvVaw2lGfqe4zcfH_eiVR2gEV94)

Pérez, Francisco, (2018) ¿Cómo es exactamente un sociopata? (Lamentees.maravillosa) recuperado de [https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=https://lamenteesmaravillosa.com/como-es-exactamente-unsociopata/amp/&ved=2ahUKEwjEilbQzv\\_nAhXZGDQIHceWCAYQFjABegQIBAB&usg=AOvVaw39d1porBJeRvCLSIBmp0eg&ampcf=1](https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=https://lamenteesmaravillosa.com/como-es-exactamente-unsociopata/amp/&ved=2ahUKEwjEilbQzv_nAhXZGDQIHceWCAYQFjABegQIBAB&usg=AOvVaw39d1porBJeRvCLSIBmp0eg&ampcf=1)

Real academia española, diccionario de la lengua española, recuperado de <https://dle.rae.es/sociopat%C3%ADa>

Mimenza Castillejo, Óscar (2018) psicología y mente, reinserción social: que es y cuáles son sus efectos, recuperado de <https://psicologiymente.com/social/reinsercion-social>

## Metodología

Cordero Gordillo, María del Carmen, (2020), Seminario de Tesis, "Guía Curricular". Octavo cuatrimestre.

Limón Ruiz, Ramón, (2010) Historia y evolución del pensamiento científico, recuperado de <http://www.eumed.net/libros-gratis/2007a/257/7.1.htm> Robles,

Darwin, (2020) ¿Qué es la investigación documental? Definición y objetivos, recuperado de: <https://investigacioncientifica.org/que-es-la-investigacion-documental-definicion-y-objetivos/>

Sánchez, Lourdes, (2016) estudio de casos según Hartley y según Stake, recuperado de : <http://formacionaudiovisual.blogspot.com/2016/04/estudio-de-caso-segun-hartley-y-segun.html?m=1>

Enciclopedia virtual, "enfoque cualitativo" ,recuperado en marzo del 2020 [http://www.eumed.net/tesis-doctorales/2012/mirm/enfoque\\_cualitativo.html](http://www.eumed.net/tesis-doctorales/2012/mirm/enfoque_cualitativo.html)

Aslan, Carlos Mario, (2020), ¿Qué es el psicoanálisis?, Asociación psicoanalítica Argentina, recuperado de <https://www.apa.org.ar/2015/12/04/que-es-el-psicoanalisis/>

Enciclonet 3.0, (2020) Antropología Criminal, recuperado de [www.enciclonet.com/articulo/antropología-criminal/](http://www.enciclonet.com/articulo/antropologia-criminal/)

Liñán Marina 2017, una adicción fatal, última entrevista de Ted Bundy. Recuperado de <http://feminismointranslation.blogspot.com/2017/08/una-adiccion-fatal-la-ultima-entrevista.html?m=1>

Weinfeld, Saralena; Enright Sara 2019 Conversaciones con asesinos; Las cintas de Ted Bundy (Apuesto demonio) Estados Unidos de América Netflix

Lucena, Leonela 2019 Ted Bundy: está es la historia del asesino serial de mujer que aferró EE.UU. La República periódico digital recuperado de <https://www.google.com/amp/s/larepublica.pe/mundo/1462287-ted-bundy-historia-biografia-completa-asesino-serie-atermorizo-estados-unidos-pelicula-zac-efron-netflix-movie-atmp/%3foutputType=amp>

Mascareño, Pablo 2019 Ted Bundy, el joven seductor que se convirtió en un perverso asesino serial de mujeres periódico virtual La nación recuperado de <https://www.lanacion.com.ar/lifestyle/ted-bundy-joven-seducor-se-convirtio-perverso-nid2314817>

Castro Eduardo (Ted Bundy: detrás de la mente de un asesino serial) Revista digital Muy Interesante MX recuperado de <https://www.muyinteresante.com.mx/curiosidades/ted-bundy-mente-asesino-serial>

Serra, Alfredo (2018) La aterradora saga criminal de Ted Bundy , el monstruo que se escondía detrás de un joven modelo, carismático y seductor. INFOBAE recuperado de <https://www.infobae.com/america/eeuu/2018/01/14/la-aterradora-saga-criminal-de-ted-bundy-el-monstruo-que-se-escondia-detras-de-un-joven-modelo-carismatico-y-seductor/>

Azteca Noticias (2011) El chalequero, primer asesino serial mexicano. Programa de televisión mexicana, documental recuperado de <https://youtu.be/SSec3pxq4M4>

Hernández, Bertha (2018) El chalequero, un monstruo de los tiempos porfirianos, revista nacional Crónica recuperado de <https://www.cronica.com.mx/notas/2018/1097211.html>

Villadelángel Viñas, Gerardo y col. (2008). «1888: El Chalequero». El Libro Rojo, Vol. 1. inglés, francés y portugués (1ª edición). México: Fondo de Cultura Económica. p. 139. ISBN 978

Almaguer, Hernán (12 de octubre de 2011). «Francisco Guerrero "El Chalequero": primer asesino serial mexicano: reportaje». México: Sangre y plomo. Archivado desde el original el 16 de mayo de 2012. Consultado el 22 de mayo del 2020

Almaguer, Hernán (12 de octubre de 2011). «Francisco Guerrero "El Chalequero": primer asesino serial mexicano: reportaje». México: Sangre y plomo. Archivado desde el original el 16 de mayo de 2012. Consultado el 22de mayo de 2020.

Rivera, Amalia (Mar. 8, 2007). «Asesinos seriales: misoginia criminal». *Opinión*. México: La Jornada. Archivado desde el original el 4 de marzo de 2016. Consultado el 22de mayo de 2020.

Pilcher, Jeffrey M. (2006). «2. The Porfirian Jungle». *The Sausage Rebellion: Public Health, Private Enterprise, and Mead in Mexico City, 1890-1917* (en inglés) (1ª edición). EE.UU.: University of New Mexico Press. pp. 62-65

Garza, James Alex (2013) El lado oscuro del porfiriato: Sexo,crímenes y vicios en la Ciudad de México Aguilar E book recuperado de <https://books.google.com.mx/books?id=hvDAGa1LKpsC&pg=PT98&dq=MURCIA+GALLARDO+VICTIMA+DEL+CHALEQUERO&hl=es-419&sa=X&ved=0ahUKEwi3w9ycxNLpAhVHUK0KHeCjBHEQ6AEIKTAA#v=onepage&q&f=true>